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曾入选中国男子篮球职业联赛
（CBA）全明星阵容的前大学生球员曾
令旭接受新华社记者采访时表示，更多
大学生球员在CBA立足是未来的趋势。

在不久前结束的2023-2024赛季
CBA第一阶段比赛中，今年的状元秀陈
国豪场均出战29.9 分钟，为球队贡献
11.4分、5.8个篮板、1.8次助攻和1.2次
盖帽。另一位颇受关注的大学生选秀球
员邹阳在场均25.4分钟的时间里贡献
10.2分、6.5个篮板、1.7次助攻和2.5次
抢断。最近几年，包括张宁、王岚嵚、祝
铭震、王睿泽、赵柏清在内的大学生球员
被越来越多的球迷记住，大学生球员在
联赛中的存在感越来越强。

曾令旭认为，在今年通过选秀进入
CBA的大学生球员中，陈国豪是迄今为
止适应得最好的一个。

曾令旭说：“从他自己来说，他大学
打过很多比赛，心智很成熟，打法也很
硬。从所在球队的角度来说，身边有一
个善于传球的外援后卫带着他打。另
外，他自己也身在一个网络流量的年代，
粉丝的支持也给了他足够的底气和信
心。加上赏识他的教练和他自己低调、
沉稳、努力、在场上不遗余力的拼抢风
格，种种因素合在一起让他能很快适应
CBA的节奏。”

36岁的曾令旭从清华大学毕业之
后加盟CBA联赛，在佛山、山西、新疆等
球队征战了11个赛季，入选过CBA全
明星阵容，还曾入选杜锋执教的中国男
篮蓝队，是迄今为止在CBA联赛发展最
成功的大学生球员之一。

曾令旭说：“我相信未来的趋势就是
大学生会涌现出越来越多的人才，在
CBA甚至国家队占比大幅提升，这种趋
势不可逆转。”

从2024年开始，高校高水平运动队
的招生政策会发生很大变化，这意味着
对有篮球特长的高中生的文化课成绩提
出了更高要求。有业内人士认为，新政
会改变有潜质的篮球苗子的发展路径，
很多篮球水平高的孩子会向俱乐部梯队

“回流”，大学生篮球联赛和球员的水平
会回落。但是，曾令旭认为，政策改变对
优秀高中生球员的选择基本不会有影
响。用他的话说，“该选择走校园的孩子
不会因为这个政策去专业队”。

为了应对高水平运动队招生政策的
变化，清华大学将开设体育教育专业，北
京大学也在申请开设体育教育专业。曾
令旭认为，虽然未来有体育特长的孩子
进入大学之后在专业选择方面会受限，
但是像清华、北大这样高校的吸引力并
不会下降。

曾令旭希望，在大学里有天赋、打篮
球的孩子能够真正懂得教育的意义，而
不是抱着混一个文凭的心态。他建议高
校能为高水平运动员执行更灵活的学籍
政策，为有天赋的孩子保留学籍，让他们
提前进入职业联赛历练，等退役了再
回去读书。与此同时，曾令旭也希望
大学生球员保持对篮球的热爱。“热爱
可以弥补天赋上的差距，热爱也可以
让我们走得更远。不要急功近利，也
不要怕失败，用灵活的思维寻找适合
自己的进步方式。” 据新华社
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崔康熙能否续写传奇崔康熙能否续写传奇？？

更多大学生球员在CBA立足

结束了世预赛亚洲区36强赛的前两
场比赛，国足完成了2023年度的比赛任
务。山东泰山队和上海申花队的国脚，马
不停蹄地与各自球队会合，为今天下午开
始的足协杯决赛备战。

本赛季中超联赛的首轮比赛中，泰山
队客场一球小负上海申花。足协杯决赛
中，两支球队在顶峰再度相见。在这场中
国足坛2023年的收官之战中，泰山队将倾
尽全力，力求达成足协杯四连冠的伟业。

2019年12月6日，在当赛季足协杯
决赛第二回合比赛中，坐镇上海虹口足球
场的上海申花，3：0击败泰山队，以两回
合3：1的总比分举起冠军奖杯。对泰山
队球迷来说，那个夜晚的情绪是失落中混
杂着感伤。当时执掌泰山队帅印的李霄
鹏，赛后感叹，对球队心态的调节，是一门
学问：“球队对冠军非常渴望。冠军似乎
马上就要到手了，这让我们的球员感到压
力很大……”李霄鹏说，冠军球队应是心
理足够强大的球队。

那个晚上，时任上海申花主教练的崔
康熙，在赛后发布会上这样说道：“没想到
在中国经历了那么多困难，到最后我还能
笑得出来。”韩国名帅的一席话，颇有些如
释重负的味道。

确如崔康熙所言，那是一个很漫长的
赛季。崔康熙接手上海申花时，球队状态
并不理想。崔康熙曾回忆说：“刚来时，我
觉得申花队员有一定的能力，但整体氛围
不好，训练松懈，目标意识不足。”出乎所
有人意料的是，崔康熙最终带领上海申花
在岁末捧起了足协杯冠军奖杯。

今年暮春时节，崔康熙重返中超，接
过泰山队帅印。彼时，泰山队的整体状态
同样有些低迷。但这位韩国名帅很快给
球队带来积极的变化。在中超、亚冠赛场
上，泰山队的出色表现有目共睹。在

2023足协杯决赛中，率队对阵旧主的崔
康熙，有望拿到执教泰山队后的第一座冠
军奖杯。

“崔康熙是一位非常优秀的教练，在
韩国和中国都取得了非常多的成
就。”这是上海申花主帅吴金贵对自
己的“老同事”的评价。颇为巧合的
是，吴金贵也曾执教过泰山队。今年
夏天，上海申花客战泰山队的比赛打
响前，吴金贵曾这样表达自己对山东的感
情：“每次来到济南，心情都非常好——齐
鲁大地永远是我感恩的地方，山东有非常
好的球迷，他们对我的尊重与爱，我是会
永远铭记于心的。”

阵容不整，是摆在崔康熙面前的一大
挑战。受停赛影响，莫伊塞斯、贾德松以
及费南多都无法出战这场决战。外援前
锋帕托仍处于伤病恢复阶段，大概率无法
在足协杯决赛中出场。与上海申花一役，
泰山队很可能只有费莱尼、克雷桑这两名
外援可用。

相对来说，上海申花的阵容更为齐
整，五名外援均具备出场条件。上海申花
外援中，锋线射手马莱莱尤其需要泰山队
给予足够重视。在度过了赛季初的适应
期后，马莱莱状态渐入佳境，成为上海申
花前场的关键人物。本赛季至今，马莱莱
已在联赛、足协杯比赛中为上海申花打入
15个进球。展望与泰山队的决战，马莱莱
表示：“泰山队是一支实力强劲的球队。
这场比赛对我们来说会很艰难。但我们
会竭尽全力做好准备，想尽办法赢得最后
的胜利。”

很多泰山队球迷抢到了今天下午这
场决战的球票，他们已经订好前往苏州的
高铁票，只待去现场为心爱的球队助威。
泰山队将帅也将在姑苏城冬日的黄昏里，
全力以赴，不负球迷的期待。 姚正

U23男足亚洲杯抽签揭晓
中国队与日本、韩国、阿联酋队同组

2024年U23男足亚洲杯分组抽签仪式
23日在卡塔尔首都多哈举行，中国队与日本、
韩国、阿联酋队同分在B组。

参赛的16支队伍将争夺亚洲杯冠军，同
时前三名球队直通2024年巴黎奥运会，第四
名将与非足联球队进行附加赛争夺奥运会名
额。本届U23男足亚洲杯将于2024年 4月
15日至5月3日在卡塔尔举行。

由于缺席了上届U23亚洲杯，中国队只
能以第四档球队身份参与抽签。最终，中国队
被分入B组，同组对手为日本队、韩国队、阿联
酋队。这三个对手中，日本队、韩国队的整体
实力都处于亚洲一流。对中国队来说，想要从
中成功突围，几乎是一个不可能完成的任务。

22日晚，中国U23男足与塔吉克斯坦队
进行了第二场热身赛，两队最终以0：0握手言
和。在此前进行的那场热身赛中，中国队以
1：2不敌对手。主帅成耀东这样总结了这两
场热身赛的收获：“我们最大的提高，就是体能
方面。因为按赛前双方商定的规则，换人可以
多一些。现在我们的球员要满足90分钟比赛
的体能要求，还是有些困难。”

谈及球队接下来的备战计划，成耀东表
示：“下一步，我们要对训练内容做一些调整，
可能要多花些时间用在体能训练上，为球队冬
训及期间进行的热身赛打基础。”根据教练组
的计划，球队若能在出战U23亚洲杯决赛阶
段比赛前踢至少15场热身赛，将有助于球队
战斗力的提升。

抽签结果如下：
A组：卡塔尔、澳大利亚、约旦、印度尼

西亚；
B组：日本、韩国、阿联酋、中国；
C组：沙特、伊拉克、泰国、塔吉克斯坦；
D组：乌兹别克斯坦、越南、科威特、马来

西亚。 据新华社

篮协主席姚明回应近期热点：

支持运动员维护合法权益

新华社北京11月23日电 在23日中国
篮球协会举行的中国篮球媒体日活动上，中国
篮协主席姚明就协会人事调整做了说明，并对
近期的一些热点问题做出了回应。

对于篮协的人事调整，姚明透露，原篮协
秘书长涂猛由于个人原因离开了协会，目前协
会由徐岚暂代秘书长的工作。“目前还需要履
行一些程序，这里先和大家进行一个交流。”姚
明说。

针对外界有关中国篮协国家队建设委员
会的相关言论，姚明给予了澄清。他说：“国家
队建设委员会方面我们没有人员调整，还是由
我当主任，有三位执行主任，分别是书记郭振
明、副主席王芳、三人国家队领队柴文胜，他们
分别负责男篮、女篮和三人篮球，我本人会更
侧重一些男篮。这个情况向大家做一个说明，
避免在社会上给大家造成误会，我们的工作还
是会继续进行，全力以赴冲击2024年巴黎奥
运会，特别是女篮和三人篮球，当然男篮也会
有相应的备战任务。”

对于近期有球员遭到“网络暴力”的相关
事件，姚明表示，中国篮协支持运动员维护合
法权益。“在这里我代表协会表个态，篮球场上
打得好，或者打得不好，我们都去面对，对于技
战术上的一些批评，我们都是欢迎的。但是确
实有些东西已经超越篮球的范围了，在这些方
面我们是不赞同的。我们也会永远支持我们
的球员去维护他们自己的权益，在这方面，我
们也会去提供一切必要的支持。”姚明说。
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